

# Paroisse Notre-Dame de Boulogne

# Feuilles d'Informations paroissiales

Lectures: Is 5, 1-7; Ps 79 (80), 9-12, 13-14, 15-16a, 19-20; Ph 4, 6-9; Mt 21, 33-43

Dimanche 8 octobre – 27<sup>e</sup> dimanche du TO – Mois du Rosaire et des missions

Edito: les ouvriers de la vigne

Chers paroissiens,

Depuis quelques dimanches, l'évangile de Saint Matthieu nous parle du Royaume de Dieu comme d'une vigne. Cette vigne appartient à Dieu. C'est Lui qui l'a plantée en choisissant soigneusement l'emplacement. C'est Lui qui l'entretient en donnant tous les moyens pour les ouvriers. Mais le Royaume ne prend chair qu'avec la collaboration et le travail des ouvriers. Et, encore une fois, c'est Lui qui les appelle. La parabole de ce dimanche introduit une figure clé dans la compréhension du mystère du Royaume : l'héritier, le Fils. « Le Christ, dans la révélation même du mystère du Père et de son amour, manifeste pleinement l'homme à lui-même » (GS 22) nous affirme le Concile Vatican II. Le Fils manifeste la méchanceté des ouvriers homicides qui veulent s'emparer de la vigne et il fonde, en devenant la pierre d'angle, une nouvelle nation de croyants. Celle-ci reçoit, au nom de Jésus, le soin du fruit de la vigne, qui n'est autre que le prix du sang du Fils. Tremblons devant la grandeur d'une telle responsabilité et hâtons-nous pour remettre à Dieu les fruits d'une bonne gestion, les fruits de notre don à l'exemple du Fils!

P. François Garreau, Ic

## Fête patronale de Notre-Dame de Boulogne Le dimanche 15 octobre : messe, déjeuner, concert



11h Messe patronale présidée par le P. Pierre Poidevin, curé de la basilique de Boulogne-sur-Mer

13h La table de curé : déjeuner partagé (amener un plat) au 2 rue de Verdun

16h Concert à l'église : Ostinato Orchestre. Inscriptions

Ô douce Vierge Marie, Notre-Dame de Boulogne, nous te remercions pour toutes les grâces que Tu nous obtiens auprès de Ton fils, Jésus-Christ. Reste auprès de nous et amène Jésus au centre de nos foyers, de nos familles, de notre paroisse, de nos activités de tous les jours. Par Ta maternelle et constante intercession, aide-nous à obtenir une foi inébranlable en Dieu, une espérance pleine de confiance dans l'avenir, une charité ardente pour notre prochain. Quand nous traversons des eaux troubles et que notre barque est menacée par les vagues et les vents contraires, accompagne-nous pour que nous gardions résolument la paix dans nos âmes, la louange à nos lèvres, l'amour dans nos cœurs. Enseigne-nous à maintenir le cap vers le ciel; les yeux simplement dirigés sur le Christ et les mains fermement posées sur le gouvernail. Notre-Dame- de-Boulogne, conduis-nous au port du Royaume. Amen.

#### Cette semaine à la paroisse

**V 6 –** 1<sup>er</sup> vendredi du mois - messe votive du Sacré-Cœur et mémoire de saint Bruno

**S 7** – Mémoire de Notre-Dame du Rosaire

- After Lisbonne : étudiants, jeunes pros
- Ordination des diacres permanents
- 18h Messe et étapes de baptême

#### D 8 - 27e Dimanche du TO

- 9h30 Eveil à la foi
- <u>15h30</u> Début du catéchisme en espagnol pour les enfants

**L 9** Fête de St Denis, copatron du diocèse

**M 10** – <u>20h15</u> Parcours Alpha couple – <u>20h30</u> Even, étudiants et jeunes pros

M 11 – Mémoire de saint Jean XXIII S 14 Journée diocésaine sur la prière : Allons à la source à Rueil-Malmaison

- 10h15 Prier avec la parole
- 10h30 Eveil spirituel 0-3 ans

D 15 – 28<sup>e</sup> Dimanche du TO et Fête patronale de Notre-Dame de Boulogne

– <u>11h</u> Messe de la fête patronale

Dates à retenir

**18-19 nov.:** 7<sup>e</sup> Journée Mondiale des Pauvres, événement Fratello à Notre-Dame de Boulogne

**30 nov. :** La consolation. Conférence de Anne-Dauphine Julliand, 20h30, espace Landowski

#### Horaires des messes, confessions, adorations, chapelets du 8 au 14 octobre

Du 8 au 14 octobre	Dimanche	Lundi	Mardi	Mercredi	Jeudi	Vendredi	Samedi
Messes	9h30, 11h, 17h [ES], 18h30, 21h	19h	7h15, 12h15, 19h	7h15, 12h15 (aux apprentis), 19h	7h15, 12h15, 19h	7h15, 12h15, 19h	9h3o, 18h (messe des enfants)
Confessions			18h-19h	18h-19h	18h-19h	18h-19h	10h-11h30
Adoration			18h-19h	18h-19h	18h-19h	18h-19h	
Chapelet	17h30	17h30	17h30	17h30	17h30	17h30	17h30
Ouverture	9h-22h	10h-20h	7h-20h	7h-20h	7h-20h	7h-20h	9h-19h

## R/ La vigne du Seigneur de l'univers, c'est la maison d'Israël (cf. 1s 5, 7a)

## LA VIE DE LA COMMUNAUTÉ PAROISSIALE

**Baptêmes :** toute la communauté se réjouit d'accueillir ces nouveaux membres de l'Eglise : Valentin COUTON

**Obsèques:** portons dans nos prières les membres de notre communauté qui nous ont quittés cette semaine : **François BAKARY – Jacqueline DETRO** 

## Fermeture du secrétariat le lundi 9 octobre matin

**7/10** Joie pour notre diocèse! 6 nouveaux diacres permanents vont être ordonnés cette année au service de nos paroisses. Venez entourer Grégoire, Jean-Jacques, Yao Estel, Guillaume, Marc et Benoît à 15h le 7 octobre à Saint Pierre-Saint-Paul de Colombes.



**15/10** Dans le cadre du programme boulonnais des Journées Nationales de l'Architecture, les Amis de Notre-Dame de Boulogne et la ville de Boulogne-Billancourt présentent le concert Ostinato à 16h à l'église Notre-Dame. Inscriptions en ligne Une vente sera ouverte également le jour du concert à l'église à partir de 15h. Uniquement en espèces et l'appoint sera apprécié.

18/10 Messe de la Saint Luc à 19h à Notre-Dame de Boulogne. Saint Patron des professionnels de la santé. Tous les ans, la Pastorale de la santé propose une messe à cette occasion. Le groupe St Luc est un groupe de réflexion et de partage s'adressant aux professionnels de santé. Ils échangent autour de situations concrètes de leur vie professionnelle, en les relisant à la lumière de la foi. Ils sont accompagnés par le père Pellen, ancien médecin. Ce groupe se réunit 4 à 5 fois/an à la Maison des Familles, St François de Sales, à Boulogne-Billancourt. Pour cette année, le fil conducteur est « Être soignant et chrétien, aujourd'hui et demain? ». Contact: groupestluc.boulogne@gmail.com

**18-19 novembre :** 7<sup>e</sup> Journée Mondiale des Pauvres, événement Fratello à Notre-Dame de Boulogne. Les 18 et 19 novembre prochains, la paroisse accueille, pour l'Île de France, la 7<sup>e</sup> Journée Mondiale des Pauvres. 500 de nos frères et sœurs les plus démunis nous retrouveront au cœur de notre sanctuaire diocésain pour

un week-end festif et fraternel, centré sur le Christ que nous vivrons en communion avec la trentaine de lieux du monde entier. Pour faire de ce week-end une belle occasion de témoigner notre amitié avec les plus pauvres, nous avons besoin de volontaires dans les différents secteurs de la préparation : accueil, sécurité, communication, logistique, décoration, service des tables, animation, liturgie, chants. <u>Informations</u>

Magdalena recherche des maraudeurs. Si tu cherches une mission afin d'aider les plus démunis, cette mission est pour toi! L'association Magdalena fait partie des œuvres de la paroisse Sainte-Cécile à Boulogne-Billancourt; elle a pour mission d'aller à la rencontre et d'accueillir tous ceux qui vivent dans la rue (sans-abris) ou de la rue (personnes en situation de prostitution) sur l'ensemble du territoire de notre doyenné. L'objectif est d'aider ces personnes à se reconstruire en reprenant confiance en elles. Contact: Maxime Perin maxperin@hotmail.com ou 06 81 84 06 17 Infos

Qui dit rentrée dit renouveau! Radio Notre Dame vous invite à découvrir sa nouvelle grille de programmes dès le 4 septembre. Des dépliants « Programme » sont disponibles à l'église. Ecoutez Radio Notre Dame sur FM 100.7, l'application gratuite Radio Notre Dame, et <a href="https://www.radionotredame.com">www.radionotredame.com</a> Bonne rentrée et bonne écoute!

## LA PRIÈRE QUI FAIT GRANDIR LA COMMUNAUTÉ

Découvrez le documentaire <u>Notre-Dame du Rosaire</u>. Chaque année, nous célébrons Notre-Dame du Rosaire le 7 octobre. Cette solennité liturgique n'est pas liée à un moment de l'histoire du Salut, mais commémore la victoire des chrétiens lors de la bataille de Lépante en 1571, obtenue, selon saint Pie V alors pape, grâce à la prière du Rosaire. Cet événement a donné une impulsion décisive à cette dévotion et a développé son iconographie qui lie la Vierge Marie et saint Dominique. Ce documentaire explore les enjeux historiques, spirituels et pastoraux de cette prière, de la région de Fanjeaux, aux sources de l'ordre dominicain, où, selon la tradition, la sainte Vierge aurait remis le Rosaire à saint



Dominique, à Lourdes où les apparitions à Bernadette sont indissociables de cette prière et où l'on a construit contre la grotte la basilique dédiée à Notre-Dame du Rosaire, en passant par Pompéi où le bienheureux Bartolo Longo, véritable apôtre du Rosaire, a fait édifier un immense sanctuaire en son honneur et a fortement contribué au développement social de la ville grâce à sa diffusion. Finalement, ce film montre que le Rosaire est une immersion dans le contenu le plus pur de la foi chrétienne, mis à notre portée par la prière de Marie.

14/10 Journée diocésaine de prière. Venez nombreux découvrir, approfondir et vous laisser entraîner à la source d'eau vive qu'est le Christ!Samedi 14 octobre de 9h à 17h30 à La Salle Passy-Buzenval (Rueil-Malmaison) <u>Informations</u> -**Inscriptions** 



#### **FORMATION**

Parcours Zachée. Ne plus être seulement un « chrétien du dimanche », unifier sa vie de foi et son ou ses activités professionnelle, familiale, associative..., c'est l'enjeu du parcours Zachée ! Il se vit sur 8 mois grâce à des enseignements basés sur la doctrine sociale de l'Eglise, des temps de partage et de louange, des temps conviviaux. Il pourra se faire cette année en présentiel ou à distance. Rejoignez-nous le 19 octobre pour le premier enseignement. Contact: Christine Burtin info@zacheeboulogne.fr ou o6 12 29 94 98

Conférence. Le 30 novembre 2023, Anne-Dauphine Julliand nous parlera de son livre Consolation. Comment, à l'heure de l'épreuve de la perte du prochain, franchir le pas de la peur et de la retenue ? Il est alors en effet urgent d'oser et de s'approcher. Comme le dit Anne-Dauphine Julliand : « La consolation, ce n'est pas chasser la souffrance, c'est apporter la Paix pour permettre de vivre pleinement la souffrance. Consoler c'est chasser la peur. » Ce témoignage sera suivi d'une séance de dédicaces. Nous vous attendons nombreux à 20h30 à l'espace Landowski, 28 avenue André Morizet 92100 Boulogne-Billancourt.

### **PÈLERINAGES A VENIR**

Pèlerinage diocésain 2023 à Lourdes du dimanche 22 octobre au jeudi 26 octobre 2023, présidé par Mgr Matthieu ROUGE sur le thème : « Allez dire que l'on bâtisse ici, un chapelle ». Il y a encore des places pour vous inscrire : Renseignements et inscriptions

Pèlerinage du ciel à Montligeon Mgr Matthieu Rougé et le service des pèlerinages du diocèse vous invitent à prendre une journée pour vivre un renouveau spirituel et (re)découvrir un lieu de prière et de pèlerinage marial qui depuis 1884, a pour vocation de prier pour les défunts, d'annoncer l'espérance chrétienne et d'accueillir des personnes qui viennent en retraite spirituelle ou en pèlerinage. « Toucher les cœurs même après la mort » Venez prier pour vos défunts. Renseignements - Inscriptions jusqu'au 16 octobre.

Pèlerinage diocésain en Terre Sainte 2024, prévu du 6 au 14 avril 2024. Les inscriptions sont ouvertes : inscriptions Nous constituerons un groupe de la paroisse, bloquez ces dates.

## **JEUNESSE**

Camp d'espagnol Olé! Nous vous proposons aussi un camp d'espagnol pendant les vacances de la Toussaint du 23 au 27 octobre pour les filles et les garçons de la 6<sup>e</sup> à la 4<sup>e</sup>. Lieu : 2 rue de Verdun. Horaires: 10h-17h. Contact: Maricarmen Vargas au 07 48 90 71 40 pour les filles et Frère Edgar au 07 65 72 20 62 pour les garçons. Inscriptions ou scannez le QR code.



Recrutement chez les Scouts d'Europe de Notre-Dame. Le groupe Saint Jean-Paul II recherche pour ses 24 louveteaux un Akela et ses assistants pour cette rentrée. Contact : Eric Greiveldinger au 07 88 98 20 90 ou groupe1ereboulogne@gmail.com

L'aumônerie publique recherche aussi. Nous recherchons encore des animateurs pour la séance des 6ème – 5ème les mardis soirs de 18h30 à 19h30 ; venez tenter l'aventure! Vous ne serez pas seuls, vous serez entourés et accompagnés par la communauté des animateurs. Contact : aumonerieboulogne@gmail.com ou 01 48 25 12 28 - 06 70 35 39



## **QUIZZ BIBLIQUE NDB**

Réponse à la question de la semaine dernière : L'Ancien Testament a été écrit en hébreu, au fil de plus de mille ans, avec de très rares passages en araméen.

Question biblique. Qu'est-ce que Dieu crée au commencement?

a. L'homme b. La lumière c. Le ciel et la terre

Dès 10 réponses correctes, gagnez le droit à un cadeau surprise (déjeuner avec les prêtres de la paroisse, entrée gratuite à un spectacle, etc.)

Envoyez vos réponses avec vos noms et prénoms au 07 67 53 30 21

#### SPI & SPORT - HOLY GAMES - JO: UNE DEVISE CATHO?

Le saviez-vous? C'est le prêtre français dominicain Henri Didon qui a inspiré la devise olympique « Citius, Altius, Fortius ». Proviseur et prieur au collège dominicain Albert-le-Grand à Arcueil (Val-de-Marne), il partageait la passion du sport avec son ami Pierre de Coubertin, futur fondateur des Jeux Olympiques de l'ère moderne. En 1881, à l'occasion d'un discours prononcé pour la clôture d'un petit championnat sportif dans l'école dont il avait la charge, le père Henri Didon utilisa pour la première fois l'expression « Citius, Altius, Fortius ». Elle devint ensuite la devise de l'établissement, et fut même gravée au-dessus de la porte d'entrée, ainsi que sur la bannière de l'école. Source

Bon plan spi & sport : Découvrez la grande histoire du sport boulonnais racontée en ligne

## MESSAGE DU SAINT-PERE FRANCOIS POUR LA 97<sup>ème</sup> JOURNEE MONDIALE DES MISSIONS 2023

Des cœurs brûlants, des pieds en marche (cf. Lc 24, 13-35)

Chers frères et sœurs,

Pour la Journée Mondiale des Missions de cette année, j'ai choisi un thème qui s'inspire du récit des disciples d'Emmaüs, dans l'Évangile de Luc (cf. 24, 13-35) : "Des cœurs brûlants, des pieds en marche". Ces deux disciples sont troublés et déçus, mais la rencontre avec le Christ dans la Parole et dans le Pain rompu a allumé en eux l'enthousiasme de se remettre en route pour Jérusalem et d'annoncer que le Seigneur est vraiment ressuscité. Dans le récit évangélique, nous saisissons la transformation des disciples à partir de quelques images suggestives : des cœurs brûlants pour les Écritures expliquées par Jésus, des yeux ouverts afin de le reconnaître et, comme point culminant, des pieds en marche. En méditant sur ces trois aspects qui dessinent l'itinéraire des disciples missionnaires, nous pouvons renouveler notre zèle pour l'évangélisation dans le monde d'aujourd'hui.

1. Des cœurs brûlants "tandis qu'il nous expliquait les Écritures". La Parole de Dieu éclaire et transforme le cœur dans la mission.

Sur le chemin de Jérusalem à Emmaüs, les cœurs des deux disciples étaient tristes – comme le montraient leurs visages – à cause de la mort de Jésus, en qui ils avaient cru (cf. v. 17). Face à l'échec du Maître crucifié, leur espérance qu'il soit le Messie s'était effondrée (cf. v. 21).

Et, « tandis qu'ils s'entretenaient et s'interrogeaient, Jésus lui-même s'approcha, et il marchait avec eux » (v. 15). Comme au début de la vocation des disciples, encore maintenant au moment de leur égarement, le Seigneur prend l'initiative de s'approcher des siens et de marcher à leurs côtés. Dans sa grande miséricorde, Il ne se lasse pas de rester avec nous, malgré nos défauts, nos doutes, les faiblesses, malgré la tristesse et le pessimisme qui nous rendent « sans intelligence et lents à croire » (v. 25), des hommes de peu de foi.

Aujourd'hui, comme autrefois, le Seigneur ressuscité est proche de ses disciples missionnaires, et il marche à leurs côtés, surtout lorsqu'ils se sentent perdus, découragés, effrayés face au mystère d'iniquité qui les entoure et qui veut



les étouffer. C'est pourquoi « ne nous laissons pas voler l'espérance » (Exhort. ap. <u>Evangelii gaudium</u>, n. 86). Le Seigneur est plus grand que nos problèmes, surtout lorsque nous les rencontrons dans l'annonce de l'Évangile au monde, car cette mission, après tout, est la sienne et nous ne sommes que ses humbles collaborateurs, des "serviteurs inutiles" (cf. Lc 17, 10). La suite <u>ici.</u>

## TRANSMETTRE A VOTRE PAROISSE, UN ACTE DE FOI

Vous pouvez choisir de faire un don, un legs ou de transmettre une assurancevie pour soutenir les projets de votre paroisse. Choisir de soutenir durablement l'Église catholique dans les Hauts-de-Seine est plus qu'un simple geste de générosité. C'est une affirmation de votre foi qui s'ancrera dans l'avenir, en finançant des projets de proximité dans vos paroisses.

Contact: Isabelle Ousset o6 70 82 54 64 - i.ousset@diocese92.fr



Lundi – vendredi : 10h – 12h et 14h00 – 17h00 <u>www.notredamedeboulogne.fr</u>